

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 4 pesetas por mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 550 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre; Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

## Las colonias escolares.

Dos periódicos conservadores, *El Tiempo* y *La Epoca* han publicado artículos para examinar la reciente orden de la dirección general de Instrucción pública sobre «Colonias escolares». Muy cerca de dos columnas, y en lugar preferente, ha empleado *El Tiempo* en el número correspondiente al 23 de Febrero; pero por su forma y estilo, parece aquel artículo escrito por persona extraña a la redacción e influido por elementos con los que no creíamos en gran intimidad al ilustrado colega.

Responde lo inserto en *El Tiempo*, a esos temores que, como manía constante, traen azorados a los ultramontanos, que en todas partes se les antoja ver agitándose el fantasma pavoroso del laicismo, y en esta ocasión las zozobras que les inquietan les han llevado a torcer y alisar la realidad de los hechos, por tergiversación quizá de su acalorada y medrosa fantasía.

Sapone el articulista que la real orden de 26 de Junio de 1892, suscrita por el ministro de Fomento Sr. Linares Rivas, recomendando la creación de «Colonias Escolares», iniciada en España por el Museo Pedagógico (como la misma real orden reconoce y aplaude), estaba inspirada en un sentido profundamente religioso, mientras que en la orden de Instrucción pública ahora por la dirección general de Instrucción pública, ha atibado el mismo artículo tendencias laicas que le asustan.

Lo que la real orden recomienda es que «para vigorizar las fuerzas morales de los niños, se procure que el espíritu libre de la pasión sienta con viveza lo bueno y lo bello, y de este modo se engrandezca, por obra de su regeneración física y moral el amor a Dios y al prójimo».

Esto que *El Tiempo* le parece hermoso concepto, es acaro el concepto religioso de educación moral que enseña y predica la Iglesia Católica? Porque, a nuestro juicio, el mismo Spencer podría, de seguro, haber dictado aquellas palabras, que por otra parte, si fueran suyas, no habrían escandalizado poco al timorato escritor de *El Tiempo*.

Es precisamente del amor a Dios y al prójimo lo aceptaron como base de la educación moral Ferry y Paul Bert en Francia; el gobierno de Frere Orban en Bélgica, y lo defendieron los liberales laicistas de los School Boards de Inglaterra, al paso que los prelados españoles y los que aquí asisten a los Congresos católicos, han rechazado siempre y protestan indignados de que esa expresión del sentido religioso que a su juicio debe prevalecer en la escuela primaria: el sólo amor a Dios y al prójimo.

Y en efecto, así lo han comprendido las autoridades eclesásticas, porque a pesar de que a ellas se dirigió la real orden recomendando las colonias, los señores obispos no han creído oportuno responder a la excitación del ministro ni cooperar a las colonias de aquel modo definidas.

En las instrucciones ahora publicadas aparece, por el contrario, expresado con toda claridad el respeto debido, no ya a la idea de Dios, sino al cumplimiento de los preceptos de la Iglesia, que es en lo que se distinguen los católicos de los que no lo son.

Previénesse en las instrucciones que los niños asistan a misa acompañados de sus maestros, y tan distante ha estado su autor del espíritu laico, que se olvidó de consignar en justo respeto a la tolerancia religiosa declarada en el Código fundamental de la nación, la advertencia de que aquel acto no podría ser obligatorio para los hijos de las familias que no profesan la religión católica.

Nótese también que las instrucciones referidas ni por asomo denuncian deseos de apartamiento o desconfianza hacia las Asociaciones religiosas, puesto que aconsejan que, a ser posible, se instalen las colonias en los colegios de Jesuitas, en el de Agustinos de El Escorial, ó en los establecimientos de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, que son precisamente las órdenes que más se distinguen por su fervor religioso en relación con la enseñanza. No negarán, pues, *El Tiempo* y *La Epoca* que, si se hubiera querido imprimir a las colonias el laicismo que en otras partes reina, ni por asomo se habría pensado en llevar a los niños a la misma casa de los jesuitas.

Para la censura lanzada, sin razón ni motivo, contra la orden de la dirección, ha sido, además, preciso ignorar lo que en todas partes representan las «Colonias escolares», y la protección nunca bastante encomendada que en España han encontrado las realizadas por el Museo Pedagógico.

En Austria, por ejemplo, se organizan con espíritu de tolerancia más amplio aún que el desmenuado aquí, y tienen el apoyo del mismo Emperador y de la familia imperial, a los que no querrán los conservadores españoles negarles cualidad de verdaderos católicos.

En España S. M. la Reina Regente, más ilustrada que muchos de los que se creen enterados de los asuntos de enseñanza, ha acogido y subvencionado con mano generosa las Colonias del Museo que han sido el modelo a que se acomoda el ordenado por la Dirección de Instrucción pública; y qué más? el mismo Sr. Silveira, cuyos actos no tratará seguramente de censurar ó desautorizar *El Tiempo*, las ha sanciona-

do con aprobación expresa, concediendo subvención a «El Museo» cuando fué últimamente ministro de la Gobernación. En suma, que por espíritu de partido pueden pasar los ataques de la prensa conservadora, pero las personas imparciales tendrán que reconocer que escribir como lo han hecho aquellos periódicos es fantasear y torcer la realidad de los hechos con violentas y gratuitas oposiciones.

## Balance del Banco de España.

El que publica la Gaceta de hoy es satisfactorio.

El oro no ha tenido variación. La plata ha aumentado 8 507.302 pesetas, y los fondos en poder de los corresponsales del extranjero 1 007 619 pesetas y 60 céntimos. Los descuentos ofrecen un aumento de 2.156.390 pesetas y 25 céntimos, y los préstamos han disminuido en 206.760 pesetas y 95 céntimos.

La cartera de obligaciones del Tesoro arroja una baja de 7.173.500 pesetas. Los billetes en circulación han disminuido en la última semana 6 883 450 pesetas, y la reserva de contribuciones ha subido de 25 351 220 pesetas y 88 céntimos a pesetas 43 350 095 y 89 céntimos.

Por el contrario, la cuenta corriente del efectivo del Tesoro ha bajado de 17.357 276 pesetas y 83 céntimos a 4 088.997 pesetas y 95 céntimos.

## La recaudación de Febrero.

Dice *La Correspondencia*:

«A 6 066.000 pesetas asciende el aumento efectivo de la recaudación del mes de Febrero último sobre igual período del año anterior, según las noticias oficiales recibidas en el ministerio de Hacienda. Solamente faltan los datos relativos a Loterías, que no se liquidarán hasta dentro de pocos días».

El resultado de la recaudación ha podido advertirse también en la cuenta corriente que el Tesoro tiene en el Banco de España, y que igualmente ofrece un estado muy satisfactorio.

El día 28 de Febrero el Tesoro era acreedor del Banco por valor de cinco millones de pesetas, y el beneficio es tanto mayor, cuanto que, según el último balance, era deudor por mayor cantidad aún.

Es casi seguro que en el balance de ayer noche aparecerá también el Tesoro como deudor de alguna cantidad a consecuencia de la paga del mes último entregada ya a las clases activas, pero de todas suertes la situación no puede ser más favorable».

## Teorías de «El Liberal»

Analizando *El Liberal* el Balance del Banco de España de la última semana, dice lo siguiente:

«Por otra parte, si bien es verdad que la cuenta corriente de efectivo del Tesoro público figura con la cifra de 4.088.997,95 en el activo, representando una disminución de 13 millones de pesetas próximamente, en cambio, las reservas de contribuciones han aumentado en 15 millones, neutralizando los efectos de que hablaba anoche un colega nuestro al ocuparse de la recaudación de la Hacienda, que no es, ni mucho menos, tan extraordinaria como suponen los periódicos oficiales. No puede negarse que esos 15 millones se destinan al pago del cupón; pero de todas suertes, es una cifra representativa que destruye en parte los optimismos financieros de que nos ocupamos».

No comprendemos cómo el aumento de las reservas para el pago de la Deuda neutraliza los efectos de la recaudación, cuando precisamente cuanto más aumentan aquellas, más aumenta la recaudación.

Nosotros, por el contrario, creemos, y de seguro con nosotros cuantos examinen desapasionadamente este género de asuntos, que la nota predominante en el balance es la notabilísima mejora que experimentan las cuentas del Tesoro, cuyo resultado en la semana es el siguiente:

Disminución de su pasivo, ó sea «cuenta corriente de efectivo del Tesoro público», pesetas ..... 13.263.273 89  
Aumento de su activo, ó sea «Reservas de contribuciones para el pago de la Deuda» ..... 14.998.875 03  
28.262.153 92

A deducir por aumento de pagos hechos en el extranjero ..... 379.066 01

De donde resulta que el excedente de la recaudación sobre los pagos ejecutados por el Tesoro el 24 de Febrero a 3 de Marzo, ha sido de pesetas ..... 27.883.087 90

Aumento siempre muy importante, pero que tiene mayor significación por el período que comprende, puesto que de todos es sabido que en los tres primeros días de mes se pagan las obligaciones de personal y material, que absorben sumas considerables.

## LA EMBAJADA

### El vapor «Rabat».

Procedente de Mazagan fundó ayer en Cádiz el vapor *Rabat*, que no ha traído plegados el embajador para el gobierno.

Con referencia a los pasajeros y tripulantes de dicho buque, comunican los corresponsales algunas noticias de la embajada española en Marruecos.

## La última conferencia.

El día 2 llegó a Mazagan un moro procedente de Marruecos. Preguntáronle noticias de la embajada, y dijo que se preparaba a salir de aquella capital.

En la última conferencia el Sultan estuvo afectuosísimo con el general Martínez Campos, al cual reiteró sus sentimientos de adhesión a España y a la Reina.

S. M. S. hizo al general valiosos regalos, entre ellos una gubia con caprichosas inscripciones de oro y puño de piedras preciosas.

## Rumor desmentido.

En Mazagan se ha desmentido el rumor que circuló respecto a un diplomático inglés que, desobedeciendo las instrucciones de su gobierno, trabajaba en contra de España.

Cuando llegó el *Isla de Luzon* a Mazagan, en su último viaje, también se dijo entre los moros que trala órdenes que podrían motivar una ruptura de relaciones entre España y Marruecos.

Pero tanto ésta como la anterior noticia, no han dejado de ser más que una de las muchas que se han inventado durante el curso de la negociación.

## La indemnización.

Dice el corresponsal de *La Correspondencia* en Cádiz:

«Suponese al general muy satisfecho del resultado de sus negociaciones, y que la indemnización prometida asciende a 20 millones en oro, equivalentes a 25 en plata».

## Los periodistas.

Dicen los pasajeros del *Rabat* que los periodistas están muy atendidos en Marruecos, y que los moros de rey les acompañan a todas partes.

## Regreso de la embajada.

En Mazagan se dice que el general Martínez Campos y su comitiva habían salido de Marruecos, y que eran esperados en aquella ciudad el miércoles próximo.

Da Casa Blanca habían enviado a Mazagan alforbras y otros objetos de lujo para preparar una instalación digna al embajador y a su acompañamiento.

El cónsul de España en Mazagan piensa agasajar al embajador a su regreso. Unos creen que el cónsul dará un baile y otros que un banquete.

El interesado guarda reserva, pero en la casa consular se hacen preparativos de fiesta.

## Preparativos en Cádiz

Ha llegado a Cádiz el vapor *Joaquín del Piñero*, con numeroso pasaje procedente de Tanger.

A bordo de dicho buque ha venido de Tanger el intérprete Sr. Marín, que esperará en Cádiz al general Martínez Campos y marchará después a Melilla.

Dice un corresponsal que el gobernador de Cádiz ha recibido ya noticias oficiales de que proyectaba ir a aquella capital el ministro de Estado para conferenciar con el general Martínez Campos al regresar éste de Marruecos, si no ocurre alguna contingencia que se lo impida.

El general Martínez Campos se hospedará en la casa del marqués de Santo Domingo de Guzman.

Se han dado órdenes a las aduanas para que no se dificulte el desembarco de los equipajes.

El *Piñero* ha traído pliegos para el gobierno y para la escuadra. El *San Agustín* ha marchado a Mazagan para recoger los equipajes.

## El «Isla de Luzon».

Ha llegado a Mazagan el crancero de guerra *Isla de Luzon*, que como saben nuestros lectores, conduca un pliego del gobierno para el general Martínez Campos.

## Captura de un joven.

Hace algunos días, la mayoría de los periódicos de esta corte publicaron un suelto en que se hablaba de la fuga de un joven muy conocido en la buena sociedad de Madrid.

Se dijo también que el desaparecido se había llevado 90 000 duros, propiedad de varias distinguidas personas, a quienes aquel administraba sus bienes; y a instancia de uno de los perjudicados, el juzgado de Buenavista instruyó las correspondientes diligencias y reclamó de las autoridades gubernativas la captura del fgado.

Desde entonces, el gobernador civil, señor Aguilera, y sus agentes se dedicaron a dar cumplimiento a la orden judicial, y los trabajos practicados con el indicado fin han sido coronados por el éxito, toda vez que anteanoche fué detenido en el pueblo inmediato de Alcalá de Henares don L. L., contra el cual se seguía procedimiento en dicho juzgado por falsedad y estafa.

La captura la hizo el señor capitán jefe de la línea de la Guardia civil del citado pueblo, y convenientemente custodiado llegó ayer a esta corte en las primeras horas de la mañana el señor L.

Conducido al gobierno civil le fué registrado su equipaje, consistente únicamente en una maleta con algunas prendas de ropa interior.

No había en ella valores, ni el detenido tenía en su poder más que cinco pesetas.

Las personas a quien administraba su fortuna dicho sujeto, y que resultan perjudicadas por este asunto, son, entre otras, los señores duque de San Fernando, marqués de San Miguel y conde de Mugniro.

También parece que parte de aquella cantidad era de la madre y hermanos del joven de que se trata, que pertenece a una

familia digna por todos conceptos del aprecio y estimación de las personas honradas.

Los señores a que antes hemos aludido tenían completa confianza en su administrador, que cumplió siempre con ellos perfectamente y rendía cuentas con esquisita escrupulosidad.

De algunos de los perjudicados fué administrador también el padre del Sr. L., y a la muerte de aquel otorgaron todos ellos poder en favor del hijo del fallecido.

Posee el Sr. L. el título de abogado, aunque nunca ha ejercido la profesión.

Es socio del Veloz Club y conocido de todo Madrid, por hallarse siempre en los paseos, ocupando elegantes carruajes, y concurrir a los teatros Real, Comedia y otros.

Desde el gobierno civil fué el detenido, en un carruaje, a la Cárcel Modelo, donde le recibió declaración el juez del distrito de Buenavista, Sr. Pozo.

Hay ha tomado indagatoria el Sr. Pozo al Sr. L., y ha citado para declarar en la causa a las personas perjudicadas.

Hemos oído que el duque de San Fernando ha recibido una carta del Sr. L., confesando su culpa y mostrándose arrepentido.

## El testamento falso.

El testigo contra el cual se dictó ayer auto de prisión, es D. Gabriel Trojillo y Espinosa, joven estudiante, que fué uno de los testigos que reconocieron como verdadera la firma del Sr. Carranza estampada al pie del testamento.

Dicho joven ha quedado incomunicado. También ha sido ratificada la prisión de Gabina Bascañana.

Dicen varios periódicos que el Sr. Carranza manifestó poco antes de morir deseos de testar, y con este objeto se avisó al notario Sr. Montañez y Trigueros, que llegó a la casa después del fallecimiento.

Ayer prestó declaración el abogado don Constantino Lumbreras.

También fueron interrogados los tres testigos que en el expediente civil afirmaron el conocimiento de las firmas del señor Carranza.

Del decanato de los juzgados de Instrucción de Madrid se ha encargado el juez del distrito del Hospital, D. Emilio Mendez.

El juez Sr. Rodríguez Zapata ha citado a juicio de conciliación al director de *El Imparcial*, por crear calumniosas algunas alusiones del diario.

El acto de conciliación se celebrará mañana. Representará al Sr. Rodríguez Zapata el reputado jurisconsulto Sr. Dato Iradier.

No obstante llevarse el sacerdote, dice no quiso confesarse el Sr. Carranza. El Sr. Carranza sirvió largo tiempo un destino de vista de aduanas en la isla de Cuba.

Sabina Bascañana es una mujer de unos treinta y ocho años. Es viuda, y tiene un hijo de seis años.

El sobrino del Sr. Carranza llámase don José María Goñi, y sirve actualmente, según dice un periódico, a las órdenes de un distinguido diplomático español.

También se dice que el Sr. Carranza había mostrado deseos de dejar su fortuna al Sr. Canido.

El juzgado instructor de esta causa ha trabajado durante toda la mañana de hoy, no obstante ser día festivo.

## Crónica parisiense.

Los bailes del Palacio del Eliseo.—«Toilette» de Mme. Carnot.—En casa de la señora de Iturbe.—La Infanta doña Eulalia.—Venta de una biblioteca.—El conde de Bañuelos.

Paris 24 de Febrero.

Mi querido director:

Paris, a pesar del tiempo cuasresmal en que nos hallamos, no descaenan en su incansable afán de divertirse. Como el ejemplo viene siempre de alto, el presidente de la República ha inaugurado la temporada oficial, dando un gran baile el jueves de la semana anterior, fiesta que resultó verdaderamente espléndida, y a la que asistió un número tan considerable de invitados, que hizo preciso abrir los salones del primer piso, hasta ahora cerrados en bailes precedentes.

El Palacio del Eliseo hallábase completamente transformado y su disposición interior en nada semejaba la de años anteriores. En la primera antecala veíase doble fila de lacayos con librea *bleu de France*, color del presidente de la República. El fondo de la *terre* habíase convertido en anchuroso *buffet*, mientras en el jardín había construido una larga galería que unía los salones entre sí.

El cuerpo diplomático, según la costumbre establecida, tenía una entrada reservada, lo mismo que algunas estancias y el *buffet*.

En dicha noche estrenóse y fué muy admirado el magnífico salón de los espejos, reproducción bellísima del de Fontainebleau.

M. Carnot, acompañado de su esposa, la cual vestía elegantísima *toilette* de raso blanco adornada de encajes blancos bordados y un *pauff* de plumas con una *sigrette* de brillantes en la cabeza, hizo con suma distinción los honores de la fiesta hasta una hora muy avanzada.

El tercero y último de los grandes bailes que dará el presidente de la República, ha sido fijado ya para el 8 del próximo Marzo.

Las grandes comidas seguidas de recepciones, halláase a la orden del día, y nadie pensaría seguramente, al ver aquellas suntuosas mesas cubiertas de flores y de figurillas de Saxe que nos encontramos en la época clásica de la mortificación y del ayuno.

En cambio, refínense todos los miércoles en casa de la bella señora de Iturbe varias damas de la colonia española y sud americana, que confeccionan por sí mismas prendas de vestir para los necesitados.

Esta piadosa Asociación, que lleva por nombre «L'ouvrier pour les pauvres», está presidida por nuestra Infanta doña Eulalia, quien vino expresamente desde Versailles el miércoles último para tomar parte personalmente en tan caritativa empresa.

La señora de Iturbe sienta a su mesa, en su hermoso hotel de l'avenue de los Bos de Boulogne, a las damas que componen esta Asociación, y después de terminado el espléndido almuerzo, aquellas aristocráticas bellezas se ocupan en coser telas gruesas y burdas, a que sus delicadas manos no se hallan acostumbradas seguramente.

Hace pocos días ha tenido lugar en el hotel Dronot un suceso que ha excitado vivísimo interés entre los coleccionadores. Trátase de la venta de la biblioteca del conde de Lignerolles, quien después de treinta y cinco años de incansables trabajos, había logrado reunir una colección interesantísima y casi única. En ella figura en primera línea un *Office de la Semaine Sainte*, fechado en Paris en 1732, y el cual era un presente ofrecido por Luis XVI a su infortunada esposa, como lo acreditan algunas líneas escritas en él de mano misma del monarca. En dicho libro véase también un autógrafo de Mme. premiere, y dentro de él una carta de María Antonieta. Esta joya, muy disputada, como es de suponer, ha sido adjudicada en 30 000 francos al librero M. Morgand, quien parece tenía el encargo de adquirirla para el duque d'Anjou.

Un misal hecho expresamente para el cardenal de Richelieu, precioso manuscrito obra del célebre calígrafo Jarry y en cuyas tapas se veían las armas de su ilustre dueño, con el lema *Hic fallit manebunt*, fué adjudicado en 2 320 francos. Un libro de Horas adornado de 24 preciosas miniaturas y que perteneció al rey Felipe V de España, alcanzó el precio de 3 850 francos. *L'Imitation de Jesus Christ*, propiedad un día de la célebre Mme. de Maintenon y regalado por ésta, con una dedicatoria autógrafa, a Mlle. de Jantil La Joncharp, fué adjudicado en 3 110 francos.

Como la lista de tantas curiosidades sería interminable, diré solamente que muchos volúmenes alcanzaron el precio de 1 000 francos, y que el total arrojó la respetable suma de 500 000 francos. La particularidad de esta soberbia biblioteca consistió en los libros miniados, de los cuales había abundantes y rarísimos ejemplares.

Nuestro compatriota el señor conde de Bañuelos ha sido admitido como socio permanente en el Círculo de L'Union. De usted afectísimo amigo.—\*\*\*

## CARTA DEL CAIRO

La season en el Cairo.—Aspecto de la ciudad.—La colonia europea.—Las expediciones por el Nilo.—Un poco de política.

Sr. Director de El Correo.

Las estaciones invernales en Africa se han puesto muy de moda de algún tiempo a esta parte entre la gente elegante de Inglaterra y Francia, y cada año aumenta el número de viajeros que visitan de esos países a gozar de las dulzuras de este clima, de esta hermosa vegetación y de todos los encantos de una primavera continua bajo un cielo siempre azul y sereno. El viaje desde cualquiera de los puertos de Europa se hace con bastante comodidad a bordo de magníficos vapores. Desde Marsella a Alejandría la travesía resulta muy agradable para el que tiene la suerte de no sentir los efectos del mareo. Dura apenas cinco días. Los primeros se navega entre las costas de Francia e Italia, se atraviesa el estrecho de Mesina, se cruza el mar de Sicilia y al otro Italia, cuyas siluetas se ven percibiendo poco a poco a lo lejos, y ya no encuentra más la vista en qué recrearse, como no sea en el espectáculo grandioso, pero monótono, del mar y el cielo.

Por fin descúbrense la costa roja de Africa y se desembarca en Alejandría.

En ésta casi una ciudad europea y ofrece pocas curiosidades, así es que el verdadero *touriste* se detiene poco allí y se dirige al Cairo, que es la población que reúne todos los atractivos; el clima y la naturaleza; y el interés y la curiosidad que despiertan una población verdaderamente oriental, con toda la animación, diversiones y comodidades de la más civilizada ciudad de Europa.

No deben quejarse tanto estos habitantes de la intrusión de los ingleses en su país.

Ellos por sí solos nunca hubieran sabido elevarse al grado de cultura y de adelanto en que hoy se encuentran.

Son como es sabido apáticos, indolentes, fanáticos, y estas condiciones unidas a la arraigada creencia que tienen de que han de ser necesariamente al París, les hace despreciar los bienes de la tierra y vivir una vida de mollicie y de abandono en-

regados á sus ritos y oraciones, sin dedicarse apenas al trabajo ni al ejercicio de ninguna industria.

Cuando se acerca uno á esta ciudad y se empiezan á descubrir á través de las palmeras y de los sicómoros sus blancos palacios, sus mezquitas con sus casas pintadas, el espectáculo es verdaderamente fantástico.

La animación y la alegría en el Cairo son constantes, pero más en esta época en que la afluencia de extranjeros es considerable.

La contemplación solamente de los diversos tipos que circulan por las calles, constituye para el viajero una constante distracción. Todas las razas parecen estar allí representadas. El tallah, el copto, el beduino, el indio, el griego, el negro de Abanc del Sudán, todos con sus pintorescos trajes visten palmar por la ciudad.

En el Sphera y en el Royal Hotel se rene una distinguida sociedad francesa é inglesa. En sus terrazas lucen las señoras sus elegantísimas y caprichosas toilette á medio día, mientras toman café después de almorzar y se distraen al mismo tiempo con el espectáculo que les ofrece algún domador de serpientes ó algún jugador de naipes.

Por las tardes van al paseo de coches en los alrededores del Nilo, ó á algunas partidas de *lawn tennis*; y por las noches acuden al *Khedive Theatre*, donde hay una compañía de ópera italiana bastante buena. Además de las visitas á las Pirámides, y á los muchos monumentos antiguos de los alrededores, se han pasado también muy de media hora las expediciones del Nilo.

Se hacen en vapores que remontan el río, haciendo escale en Heliópolis, Menfis, Jeta, Stougeez y otros puntos en los que se admiran los grandiosos monumentos de la antigua civilización egipcia.

Los asuntos políticos preocupan ahora bastante la atención de estas gentes.

Mientras los periódicos ingleses tratan con bastante desdén al jefe, la prensa de aquí contesta con arrogancia, quejándose amargamente de la influencia y de la política de la *British Alliance*, y pidiendo nada menos que la evacuación del Egipto y la intervención de las potencias.

No es fácil prever que sucederá si esta tirantez de relaciones continúa, como parece probable.

Dentro de unos días emprenderé la expedición del Nilo, y á mi vuelta daré á usted cuenta de lo que ocurre por aquí digno de contarse.

El Cairo, 23 de Febrero.

### Crónica musical.

TEATRO REAL.—El beneficio del tenor De Marchi.—Terceito de *Guglielmo Tell*.—TEATRO DEL PRÍNCIPE ALFONSO. La próxima temporada.—La lista de los cantantes.

Funcion correspondiente al segundo turno de abono y beneficio del tenor De Marchi, es inútil expresar que la sala de la plaza de Oriente ofrecía anoche aspecto brillantísimo.

El programa constaba de la ópera *Carmen*, que definitivamente se ha aclimatado entre nosotros, y del famoso tercioito de *Guglielmo Tell*. Plaza en que dejaron indeleble memoria dos insignes tenores: uno muerto hace pocos años—Tamberlick—y otro vivo, por fortuna.—Tambor.

Difícil y espionosa empresa era, pues, la del Sr. De Marchi al afrontar semejantes recuerdos; pero á pesar de ellos se hizo aplaudir por el sentimiento y la expresión con que dijo la pieza, y por haber tratado de cantarla de modo distinto que sus predecesores.

De Marchi pudo quedar convencido ayer del afecto que le profesa el público de la corte, pues no solo le llamó á las tablas en varias ocasiones, sino que sus muchos amigos y admiradores llenaron de obsequios y regalos, más ó menos valiosos, su cuarto.

Lo uno y lo otro prueba al dago de todos de tornar á ver pisar la escena del regio coloso, donde ha recibido tantas y tan señaladas muestras de estimación á su talento.

Los demás que le acompañaron en el desempeño de la obra de Bizet y en el tercioito de la de Rossini, se hicieron dignos de la benevolencia del auditorio.

La Gluici es una cigarrera desenvuelta y coqueta, que caracteriza de modo perfecto á la habitante de Triana; la Gaucil suplió á la Higuac en forma, y salió bien del compromiso: no hay que decir cómo interpreta De Marchi al soldado criminal por amor, pues esta parte es una de las que le han proporcionado mayor fama: en fin, el baritono Pini Corei saca partido de un papel que no es lucido y está erizado de dificultades.

El regio coloso se prepara á cerrar sus puertas, y se disponen á abrirlos otros dos en que se cultivará asimismo el género italiano.

Ya hemos hablado del *Zemir* *musical*, enumerando los elementos con que cuenta: hoy queremos decir algo del Príncipe Alfonso, donde un empresario inteligente va á presentar una compañía notable.

Su estrella principal será Mita Kupfer, que ha hecho más de una campaña gloriosa en nuestra primera escena lírica.

Nadie ha podido oír en voz poderosa, su arte exquisito, su figura arrogante, cualidades todas que formaban un conjunto extraordinario.

A su lado le dará á conocer entre nos otros la soprano ligera Regina Pirkert, que goza de grande reputación en los países extranjeros.

Un tenor que igualmente le tiene en los mismos, Giacomo Rawner, será otro de los más importantes individuos de la compañía, en unión de Oreste Kihilani, condecorado y apreciado en Madrid.

No fuera justo olvidar al baritono Scaramela, que, primero en el paseo de Recoletos, y después en la plaza de Oriente, hizo admitir sus buenas dotes y cualidades.

Así, cuando decimos que el empresario, señor Redigo, ha ajustado un personal digno de elabanza, y que debe atraer gran concurrencia durante las noches de la primavera próxima.

Ahadremos que la orquesta y los coros proceden en su mayoría del teatro Real, y

prometen contribuir poderosamente al buen éxito de las representaciones.

ASMODEO.

### La situación de Italia.

#### Voto de confianza.

Roma 3 (11'40 n.).—Cripi presentó esta tarde en el Congreso la cuestión de confianza. La Cámara aprobó por 342 votos contra 45 la proposición presentada y apoyada por el diputado Damiani. Dicha proposición estaba redactada en términos que significaban la aprobación absoluta de la conducta del gobierno en los asuntos de Sicilia, teniendo la seguridad que el gabinete sabrá mantener y asegurar la paz pública, presentando á la aprobación del Parlamento cuantas medidas sean conducentes al objeto.

#### Temores de crisis.

Roma 3 (11'55 n.).—La Cámara de diputados eligió esta tarde las dos comisiones que han de dar dictamen acerca de los proyectos financieros presentados por el ministro Sonnino.

En casi todas las secciones fueron derrotados los candidatos ministeriales. Este resultado hace prever que la derrota sufrida por el ministro le obligará á retirarse del gabinete.

Si así fuera, la situación del ministerio Cripi, que se había consolidado un tanto con la pacificación de Sicilia, y con el voto de confianza que esta misma tarde le acordó el Parlamento quedaría bastante quebrantada.

La situación de Italia es grave.—Fabra.

### La Cámara francesa.

#### Contra el presidente.

París 3 (1'40 t.).—En la sesión celebrada en la Cámara de diputados, bajo la presidencia de M. Dapuy, el diputado M. Pellatán defendiendo una proposición pidiendo que M. Dapuy reintegró al cargo 8.000 francos de subvención que dió, siendo ministro del Interior, al Sr. Dast, redactor de *La Cocarde*, después de ser condenado por los tribunales en el asunto Norton.

El orador reclama la urgencia que es desechada por 286 votos contra 126.

M. Pascal Groussat, en nombre del grupo socialista, presenta un proyecto invitando al presidente de la Cámara á presentar la dimisión de su cargo. Violentas protestas. Púese el debate de una cuestión previa, que se acuerda en medio de un gran alboroto por 348 votos contra 63.

#### Tolerancia religiosa.

París 3 (7'25 t.).—El ministro de Instrucción pública y Cultos, Sr. Spuller, contestando en la sesión de hoy á una interrelación relativa á la prohibición de emblemas religiosos en Saint Denis, proclama la necesidad de la tolerancia religiosa. (Ruidosas interrupciones).

El Sr. Brisson censura al Sr. Spuller, suponiendo que quiere realizar un acto de contricción. Contestando después el ministro á una interrelación del ex diputado moderado, hoy radical socialista, Sr. Goblet, ha hecho la declaración siguiente, que ha producido viva impresión en la Cámara y en el público: «El Papa, á mis ojos como á los del gobierno, es digno de toda clase de respeto y le considero revestido de altísima autoridad moral.»

El Sr. Casimiro Perier dice que sería indigno seguir una política estrecha y vejatoria con respecto á los católicos. El gobierno, dice, hará respetar los derechos del Estado, aunque esforzándose por hacer que desaparezcan las causas de discordia (aplausos). La Cámara aprueba por 302 votos contra 119 una orden del día expresando la confianza de que el gobierno mantendrá las leyes republicanas y los derechos del estado láico.—Fabra.

#### Dimision de Gladstone.

#### Los ministros en Windsor.

Londres 3 (3'30 tarde).—Los ministros Sres. Kimberley, Spencer, Ripon y Harcourt han llegado á Windsor en la tarde de hoy, para asistir al Consejo privado que se ocupa exclusivamente de la próroga de las sesiones. Al terminarse dicho Consejo, el Sr. Gladstone presentará su anunciada dimisión. El Sr. Rosebery es aguardado en Windsor.

#### Los irlandeses.

Londres 3 (7'20 tarde).—El partido irlandés ha resuelto no tratar de la sucesión del Sr. Gladstone y concederle el mayor apoyo. Los periódicos de la tarde creen inminente la decomposición de la mayoría parlamentaria. Numerosas mociones se aguardaba al Sr. Gladstone á su regreso de Windsor. El Sr. Rosebery no ha ido aún á Windsor.

#### El futuro presidente.

Londres 3 (7'50 tarde).—(Vía cable Bilbao).—La reina Victoria no admitirá hasta el lunes la dimisión del Sr. Gladstone. Entre tanto, siguen en Londres las negociaciones encaminadas á la formación de un ministerio Rosebery.

Este político no ha sido llamado todavía á Windsor.

Al ser nombrado primer ministro, será reemplazado en el ministerio de Negocios extranjeros por el Sr. Spencer ó el señor Kimberley.—Fabra.

#### Dimision de Gladstone.

Londres 4 (1'20 m.).—La reina accediendo á las reiteradas súplicas de Gladstone, se ha dignado aceptar la renuncia de su cargo.

Anticipada así la solución del problema ministerial, S. M. encargó á lord Rosebery la formación del nuevo gabinete.—Fabra.

### LOS ANARQUISTAS

#### Bombas en Cartagena.

En la noche de anteyer han sido encon-

tradas en el arruinado castillo de la Concepción, de Cartagena, cuatro bombas cargadas con pólvora y trozos de hierro, y tres enormes pedreros con dinamita. Unas y otros estaban preparados con piston y mechas.

#### Anarquistas detenidos.

Anteyer fueron detenidos en Bayona dos sujetos llamados Loriot y Secall, que habían tenido una cuestión.

Delante de la autoridad, Secall declaró que Loriot era anarquista, y que le había propuesto venir á España para confeccionar y arrojar una bomba explosiva.

### EL BANDOLERISMO.

La partida de «Cenceritas».—Protección que encuentran en los pueblos. —Batida en proyecto.

Comandante de la Alcañal de la Guardia civil, Sr. Gay, que la partida de *Cenceritas* encuentra gran protección en los pueblos de Prana, Moron y Corips, residente casi siempre en la provincia de Sevilla.

Manifiesta además el Sr. Gay que la partida de bandoleros entra frecuentemente en la provincia de Cádiz; pero son tan veloces las idas y venidas de los malhechores, que dificultan grandemente su captura.

Activáronlos últimos detalles de una batida en contra del bandolerismo.

De acuerdo la Guardia civil de la provincia de Málaga con la de Cádiz y Sevilla, activará la persecución hasta dar fin con los bandidos.

### LA MISERIA.

#### Hambre y sequía.

Continúa en los campos de la provincia de Málaga la pertinaz sequía, que amenaza á acabar con los frutos de la tierra.

El hambre vá apoderándose de las clases necesitadas.

Los jornaleros de Algarrobo y Arenas emigran á otras provincias en busca de trabajo.

En Teba y otros pueblos los hacendados pudientes han tenido que amparar en sus casas á los hambrientos braceros, dándoles comida y albergue.

Los pescadores de la costa de Málaga se proponen dirigirse al gobierno, solicitando la prohibición completa de la pesca del bon.

#### Los obreros de Huesca.

Los obreros de Huesca verificarán hoy una manifestación en demanda de trabajo. La completa paralización hace difícil la situación de muchos pueblos de aquella provincia.

Y á todas esas calamidades hay que añadir otra nueva que amenaza á la región.

Se teme que la pertinaz sequía agoste los campos.

### Arrieta y Barbieri.

Por iniciativa del ministro de Fomento, Sr. Moret, se verificará pronto en el Ateneo de Madrid una velada en honor de Arrieta y Barbieri.

Se leerá un discurso del conde de Morphi, una biografía de Barbieri, de Menéndez Pelayo, y otra de Arrieta, de Sentenat, y se ejecutará música de los dos eminentes maestros recientemente fallecidos.

En el Ayuntamiento se ha recibido un oficio de la Real Academia Española, rememorando se dé el nombre de Arrieta y Barbieri á dos calles de esta capital.

### Los zorrillistas.

No se reunió anoche, como se había dicho, la Junta directiva del partido republicano progresista.

Esta se reunirá el martes próximo, y parece que se ocupará de la reunión de la asamblea que ha de verificarse el día 1.º de Abril próximo y de la actitud de los representantes del partido en las Cortes.

El jueves de la próxima semana explicará una conferencia en el Circulo de la calle de Esparteros, el Sr. Figueroa.

### Vapores antillanos.

Cuanto dice *El Estándar* sobre subvenciones otorgadas á empresas de vapores antillanos, es completamente inexacto. Solo desvirtuando por completo la verdad de los hechos, pueden hacerse al Sr. Maurra cargos como los que contra él dirige el colega.

### La cuestión con Navarra.

Leemos en *El Globo*:

«El meeting que hoy debía celebrarse en Estella, se ha suspendido por altas consideraciones políticas, y en atención á que el gobierno resolverá pronto las soluciones propuestas por Navarra.»

Así lo ha manifestado la comisión organizadora á los representantes que debían concurrir al meeting.

En Estella parece que se han recibido cartas partidarias de Pamplona, suplicando que no se haga manifestación alguna, porque hay corrientes de conciliación con el gobierno.

Este, á todo evento, ha dado al gobernador de Pamplona las instrucciones necesarias para el mantenimiento del orden.»

### ACADEMIAS Y SOCIEDADES.

#### Academia de Medicina.

Bajo la presidencia del Sr. Rico celebró anoche su habitual sesión de los sábados esta Academia.

El Sr. Omedilla leyó una comunicación desarrollando un hecho histórico notable de 1438, relacionado con los anales de la Medicina.

Describió después el Sr. Iglesias sobre la significación terapéutica de las emisiones sanguíneas.

Y, por último, el Sr. Rico consumió el resto de la sesión con el desarrollo de su interrumpida conferencia sobre «la meteorología aplicada á la medicina».

### Academia de la Historia.

Anoche celebró esta Academia sesión reglamentaria, bajo la presidencia de don Antonio Cánovas del Castillo, asistiendo gran número de miembros y los académicos correspondientes Sres. Omedilla, Euseñat y Altolaguirre.

El secretario, D. Pedro de Madrazo, dió cuenta de los libros recibidos durante la semana. Entre ellos merece especial mención el escrito en inglés por Darwin Swift, sobre la *Vida y época de D. Jaime el Conquistador*, precedido de un mapa. La obra pasó á informe del Sr. Oliver y Kellers.

Recibióse también el número del *Boletín* de la Academia, correspondiente al mes actual, que contiene varios estudios de los Sres. Hübnar, Fita, Sanchez Maguel, Jimenez de la Liava y D. Julian Paz y Espejo.

El Sr. Danvila leyó su estudio biográfico sobre el hacendista mallorquín Miguel Cayetano Soter, que fué consejero de Estado, gran agente desamortizador, á ator de importantes obras, y murió el año 1809 en Málaga, á manos del pueblo, que se amotinó contra él al reconocerle y recordar que había sido el autor de un impuesto gravoso sobre el vino.

Dióse cuenta del hallazgo de una estación prehistórica de la edad de coore, por D. Luis Villanueva en Barceñote, y de un mosaico precioso con inscripción latina en el Bilet, cerca de Cervera.

La Academia comisionó á los Sres. Menéndez Pelayo y Rodríguez Villa para recoger las cartas inéditas del rey D. Fernando el Católico á su embajador en Roma desde el año 1513 á 1515.

### Circo de Parish.

Invitados atentamente por la nueva empresa del circo de la plaza del Rey, que la forman los Sres. Polo (D. Luis) y Micó (don Antonio), tuvimos anoche el gusto de asistir á la prueba del alumbrado eléctrico instalado en dicho local, en el que se han hecho importantes obras de restauración y embellecimiento.

Todo el decorado es de exquisito gusto, dominando el oro, el blanco y el rojo. El palco real ha sufrido una transformación, y resulta verdaderamente elegante y digno, por todos conceptos, de las augustas personas á que está destinado.

Se ha destruido por completo la antigua techumbre del edificio, y se ha colocado otra de hierro y madera, recubierta de un lienzo tan artísticamente pintado como el telon del escenario.

Para comodidad del público, se ha ensanchado el espacio que media entre las filas de sillas.

El alumbrado es verdaderamente espléndido: lo constituyen ocho focos eléctricos de gran potencia y un millar de lámparas incandescentes.

Estas reformas, aparte de que en la compañía contratada figuran muchos notabilidades desconocidas para el público de Madrid, harán seguramente que el circo de la plaza del Rey sea durante las temporadas de primavera y verano el centro de reunión de la sociedad elegante.

La empresa, siguiendo la costumbre de años anteriores, abrirá un abono especial de *días de moda*, martes y viernes, para el que tiene ya numerosos pedidos de palcos y sillas.

Después de presenciar la prueba del alumbrado, la empresa obsequió á varios de sus amigos y á algunos representantes de la prensa con un banquete, que se celebró en el restaurant de Fornos.

Próximo á terminar aquí, el Sr. Perez (D. Antonio), director de la compañía que ha de actuar en el circo, brindó por la prensa, y á nombre de ésta, el distinguido redactor de *La Epoca*, Sr. García Lopez, dió las gracias por su atención á los Sres. Micó y Polo, y les deseó muchas prosperidades en el negocio que han emprendido.

Las obras hechas en el circo, á expensas de un propietario, Mr. Parish, han sido dirigidas por el arquitecto Sr. Kesmer y por el pintor Sr. Montañés, á quienes todos los reunidos felicitaron por el acierto con que las han llevado á cabo.

### Consejo de guerra.

Bajo la presidencia del general Sanchez Gomez, y con los vocales señores generales Castro, Bosch, Larumbe, Torreblanca, Echagüa y Vega Inclán, se constituyó ayer por la mañana el tribunal para ver y fallar el proceso sobre supuesta violación, instruido contra un capitán muy conocido en esta corte.

Dió la guardia un piquete del regimiento Infantería de León, mandado por un capitán y un subalterno.

Leído el apuntamiento por el juez instructor, Sr. Capps, se concedió la palabra al fiscal, Sr. Sastre, quien propuso que debía absolverse al procesado, por no resultar contra él cargo alguno.

El defensor, Sr. Ibañeta Marín, sostuvo en su informe que se trataba de una treta burda, hilvanada por gentes de la hampa, en daño del concepto y de la bolsa de un pun donosero y bizarro oficial, y que debía absolverse al acusado con todos los pronunciamientos favorables, dejándole además expedir su acción contra los difamadores interesados de su conducta.

Así lo acordó por unanimidad el Consejo, quien con el fiscal, juez y defensor, fué obsequiado después con un lunch por el capitán general del distrito, Sr. Bernandez Reina.

### CRÓNICA DE ESPECTACULOS.

#### Español.

En este teatro se celebró anoche el beneficio del primer actor Sr. Bueno, que tantas ovaciones ha merecido en la interpretación del drama *Severo Torelli*.

El público, que era tan numeroso como costumbre, aplaudió con entusiasmo las escenas más interesantes de la obra y llamó muchas veces al palco escénico al señor Bueno.

Como fin de fiesta se estrenó después la parodia de *Severo Torelli* titulada *Solero Chorro*, que alcanzó muy buena acogida por parte del público.

Los autores Sres. Cuatrecasas y Chaves fueron llamados á escena.

Por indisposición del Sr. Salgado, se encargó anoche de su papel en el aplaudido drama *Severo Torelli*, el distinguido actor del mismo teatro Sr. García Cruz, el cual desempeñó su cometido con bastante acierto.

#### Comedia.

Anoche se reanudarón en este teatro las representaciones del drama del Sr. Dicenta, *Luciano*. Pasaron muy aplaudidos el autor y los actores.

#### Lara.

El próximo miércoles se verificará en este teatro el beneficio de D. Ramon Rosell, poniéndose en escena las aplaudidas obras tituladas *De tres largos*, *Zaragüeta* y *El marqués del Pimentón*.

Como de costumbre, el beneficiado tiene reservadas localidades para sus amigos, los cuales pueden pasar á recogerlas en su domicilio, plaza de Santa Ana, 16, piso segundo.

Se reciben encargos en contaduría.

#### Romea.

Pasado mañana se estrenará en este teatro, á segunda hora, el juguete cómico-lírico en un acto, en verso y prosa, original de un reputado escritor, música de un eminente maestro, titulado *Un punto italiano*.

Del desempeño de dicha obra, que solo por deferencia á la empresa y artistas de este coliseo estrenan en él sus distinguidos autores, se hallan encargados la señorita Prado, señoras Corres, y los Sres. Rullos y Barrycoo.

### AL MENUDEO

Los representantes de Segovia. Los senadores y diputados de la provincia de Segovia, convocados por los condes de Vilana y Villares, se reunieron ayer tarde en el Congreso, acordando visitar al ministro de la Guerra para rogarle que se inste en aquella capital, donde se encuentra la Academia de Artillería, la fábrica de pólvora sin humo.

Inmediatamente pasaron al ministerio y expusieron al general Lopez Dominguez su pretension.

#### Cable submarino.

Ha llegado á Algeciras la comisión de telégrafos que dirige el Sr. Perez Blanca, que irá para Ceuta con objeto de emprender los trabajos del tendido del cable.

Ha llegado á Vigo el comandante jefe de carabineros de la provincia, Sr. Diaz Capilla, con objeto de girar la visita de inspección.

#### Pastoral.

Con motivo de la Cuaresma, el señor Obispo de la diócesis de Barcelona ha publicado una pastoral en la que trata de las cuestiones sociales.

En ella recomienda á los ricos y á los pobres que se inspiren en los mandatos de la Iglesia para resolver los problemas actuales.

Terminará enarcendiendo á los patronos y á los obreros que concurrán á la proyectada peregrinación á Roma.

Los acreedores de Portugal. Dicen de París que hoy celebrará una reunión magna los tenedores de acciones y obligaciones de ferro carriles portugueses y los poseedores de títulos de la deuda del reino lusitano.

Después una comisión designada al efecto celebrará una conferencia con el presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros, M. Casimiro Perier.

El Consejo municipal de Bayona proyecta hacer una nueva evaluación de la propiedad por entender que ésta ha depreciado considerablemente por la falta de concurrencia de españolas desde que varió el régimen comercial entre España y Francia y á consecuencia de la subida de los cambios.

#### El Sr. Calderon.

El profesor de Química de la Universidad de Madrid, Sr. D. Laureano Calderon, se encuentra algún tanto mejorado en la grave enfermedad que le aqueja.

#### Fomento de las Artes.

La sección recreativa de este Centro celebra su acostumbrada reunión hoy domingo, á las nueve de la noche.

#### Factoría inglesa.

Ha llegado á Canarias un vapor conduciendo á los ingleses que van á establecer la nueva factoría entre el cabo Bojador y cabo Jubi.

Forman parte de la expedición algunos moros.

#### Un sañete enamorado.

La *Crónica Meridional*, de Almería, da cuenta de haber sido defraudado por los agentes de la autoridad un sañete muy conocido de la capital, el cual se introdujo en una casa, ocultándose debajo de una cama, donde advirtió su presencia la dueña de la casa y á gritos pidió auxilio.

Dicen que el sañete es hombre muy enamorado y que la señora en cuestión es guapísima.

#### Felicitation.

El claustro de profesores de la Universidad de Zaragoza ha felicitado al que fué alumno de aquella, Sr. Sanz y Escartón, por su ingreso en la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

#### El general Polavieja.

El comandante general del sexto cuerpo de ejército, general Polavieja, ha salido de Pamplona para Estella, desde donde pasó á Vitoria para revisar la guarnición.

#### Ateneo.

Mañana lunes 5 del corriente, á las nueve y media de la noche, dará una conferencia en el Ateneo de Madrid el Sr. D. Rafael María de Labra, sobre el tema «Fundadores del régimen constitucional en Portugal».

En la embajada de España en París. M. Casimiro Perier estuvo ayer en el palacio de la embajada de España, celebrando una larga conferencia con el Sr. Leon y Castillo.

El ministro y el embajador estuvieron hablando durante hora y media. Ambos guardaron la más absoluta reserva sobre los asuntos tratados.

Pasivos de Ultramar.

En la Caja del ministerio de Ultramar, todos los días habrán de salir...

El incendio de Palma.

A unas 150.000 pesetas se hacen ascender las pérdidas materiales ocasionadas por el incendio del palacio municipal de Palma de Mallorca.

Los perjuicios morales no hay posibilidad de valorarlos. La comisión permanente de la Diputación provincial de Palma...

En el Comedor de la Caridad fueron socorridas ayer 2.579 personas. Ha sido nombrado catedrático de Matemáticas del Instituto de San Isidro de esta corte...

El puerto de La Coruña. En el mes de Julio se verificará la inauguración de las obras del puerto de La Coruña...

Eufemios. Ayer experimentó alguna mejoría en su grave enfermedad, nuestro particular amigo, el diputado por Plasencia, D. Ramon Cepeda.

La feria de Sevilla.

Los periódicos de Sevilla abogan porque la feria de aquella capital dure seis días más de lo acostumbrado...

Robo en una aduana.

Ayer tarde fueron robadas en la aduana de Algeciras varias cajas de té. La policía ha detenido a cuatro individuos...

Un jefe carlista.

Ha fallecido en Figueras el tristemente célebre Narciso Bosch Sibecas, carlista que mandaba las fuerzas que en Julio de 1874...

Dice La Correspondencia que la Reina, queriendo dar un público testimonio de admiración y gratitud a los que en Melilla vertieron su sangre...

La empresa del Puerto de Pasajes. La Diputación de San Sebastián ha acordado interponer recurso contencioso contra la disposición dictada por el ministerio de Fomento...

Los fabricantes de explosivos. La Cámara de Comercio de Bilbao ha dirigido a los Sres. Sagasta y Gamazo una exposición pidiendo que se haga constar el derecho que los nuevos fabricantes de explosivos...

El duque de Cambridge.

Hoy llegará a Gibraltar, procedente de Barcelona, y a bordo del escorzo de Inmortalidad, el duque de Cambridge, a quien acompañan el inspector general de fortificaciones y el príncipe Luis Battenberg...

Robo de un tren.

De Las Novedades, de Nueva York, recibidas hoy: «Comunican de Los Angeles (California) que en la madrugada de ayer fué desviado y robado un tren en el lugar denominado Roscoe...

El tren salió a las once y media de la noche, y con retraso, de Los Angeles, conduciendo un gran número de pasajeros y una fuerte remesa a cargo de la empresa de Mensajerías de Wells Fargo.

Al llegar a Roscoe, donde hay un apartadero, el maquinista vio que la aguja de la vía estaba colocada en tal forma, que el tren iba a descarrillar sin remedio. Así sucedió, y a pesar de todos los esfuerzos para parar la máquina, el tren se despenó a una zanja...

Apenas ocurrió el siniestro, dos ó tres enmascarados salieron de la espesura y comenzaron a disparar sus revólveres. Uno de los disparos mató instantáneamente al fogonero en el momento que procuraba salir de entre los restos de la destrozada locomotora.

También fué muerto por un disparo de los ladrones un vago desconocido que viajaba sin pagar pasaje. En el tren iban varios individuos de mala catadura, cómplices de los ladrones, los cuales se dirigieron al coche de mensajerías...

En la iglesia de San José se ha celebrado esta mañana una solemne función religiosa dedicada al doctor angélico Santo Tomás de Aquino, por los catedráticos de la Universidad Central.

Consumado el despojo, los ladrones se alejaron a toda carrera en caballos que les esperaba. Se cree que lo robado no baja de 20.000 pesos.

Un guarda franco se dirigió a la incasitada villa de Barbank, y dió la voz de alarma, no tardando en salir un tren de auxilio y algunos armados para perseguir a los ladrones.

El robo es de lo más audaz que puede darse, y se atribuye su dirección al famoso Obispo Evans, el Diego G. rientes de California, recién fugado de la cárcel.

VARIEDADES.

El dragopan.

En los bosques de la India se encuentra un pájaro extraño y magnífico, del que acaba de recibir un curioso ejemplar el Jardín Zoológico del Bosque de Bolonia, en París.

El dragopan. Este faisán soberbio es menos notable por su espléndida belleza que por una particularidad de su constitución nerviosa y sentimental.

La vista de su compañera le trasporta, le emociona de tal suerte, que produce en él una verdadera metamorfosis.

En su deseo de agradar y con el placer de ser amado, se transforma y encuentra bellezas espontáneas y maravillosas que son un verdadero prodigio.

Vivo, ardiente y lleno de emoción, da vueltas en torno de su compañera con un paso febril y rápido, ejecutando una especie de fantasía amorosa.

De pronto se para, se inmobiliza, replegado el cuello, las plumas se estremecen, y con los ojos cerrados inclina su cabeza apoyando un pico entreabierto sobre su garganta palpitante.

Después las plumas de la cabeza se agitan, y se van surgiendo a su frente dos pequeños cuernos de un azul magífico.

En el mismo instante, una cosa parecida a una lengua humana empieza a salir de su boca, semejando una madeja de seda azul.

Estos cuernos extraños son dos corinculos que el dragopan tiene el privilegio de recitar, y su fantástica lengua es una membrana que tiene bajo el pico y que se dilata en su acceso de amor.

El dragopan está en éxtasis. Contempla a su hembra, desvanecida con tanta ternura y encantada por esta exhibición mágica de bellezas singulares. No es un enamorado, es un fenómeno.

Después los cuernos se bajan, la lengua desaparece, los ojos se abren, las alas se agitan y la visión se desvanece.

El dragopan es la criatura más amante y más amada de la naturaleza. Su ternura no conoce ni desfalco ni caprichos. Su amor son nubes. La monotonía para él es una delicia, y la fidelidad su alegría; no se cansa de su amor, y no sabe variar sus placeres sino repletiendo sus caricias.

Los chinos le llaman el pájaro que vomita seda, a causa de la lengua que parece salir de su boca como un trozo de satin azul.

Parecido a aquella princesa que no podía hablar sin derramar perlas y diamantes de su boca, el dragopan no puede amar sin arrojar seda.

do de guardia una señora, ya de alguna edad, solicitando que éste se presentase en una casa donde según dijo, se hallaba su marido en compañía de una amiga.

Ignoramos el desenlace, pues a dicha hora, se hablaba el juez en la cárcel practicando otras diligencias urgentes.

Incendio.

A las seis de esta tarde se recibió aviso en el juzgado de guardia de haberse declarado un incendio en la casa número 33 de la calle del Molino de Vicente, que en los primeros momentos parecía ser de gran importancia.

El Sr. Calderón.

Al Sr. Calderón, este número se habla agrava de considerablemente en su enfermedad el catedrático de la Central D. Luciano Calderón.

Vacantes de senadores.

En la actualidad existen siete vacantes de senadores vitalicios, producidas por muerte de los señores condes del Real y de Zaldívar, marqués de las Torres de la Parga, doctor Alonso Rubio, y Sres. Caro y O'Donnell, Montero Tello y Alcalá Zamora.

Los jueces de Madrid declarados hace poco tiempo excedentes, se han reunido esta mañana a almorzar en el hotel Inglés.

Noticias de Tánger.

Tánger 4.—Ha llegado el Mogador, que trae noticias de Marruecos que alcanzan al 27.

Los días 26 y 27 celebráronse conferencias entre el Garnith, el Sefar y el embajador.

En ambas se trató de la indemnización, creyéndose que en la última se llegó a un acuerdo satisfactorio.

Dícese que el Sultán, haciendo un extraordinario esfuerzo y convenciendo al general de la pobreza del país, ha convenido en la cifra de cuatro millones de duros.

Sin embargo, no sabemos si ésta es la cifra definitiva.

Las negociaciones adelantaron rápidamente, siendo de esperar que tengan pronto feliz término.

Continúan discutiéndose solamente algunos detalles, que si bien ofrecen dificultades más en la forma que en el fondo, se cree que se vencerán.

La redacción del nuevo tratado que ha de firmarse invertirá tres ó cuatro días.—Fabra.

BALANCE DEL DIA

Los asuntos de la política exterior, por rara coincidencia, aparecen bastante revueltos en varias naciones.

Contra el digno presidente de la Cámara francesa, M. Dupuy, se promovió ayer una proposición incidental, que con buen sentido rechazó la mayoría de los diputados.

En Italia ha sido derrotado el gobierno al elegirse las comisiones que han de informar sobre los proyectos financieros.

En Inglaterra es seguro que la retirada de Mr. Gladstone influirá hondamente en la composición del partido liberal.

En Inglaterra está ocurriendo, además, un fenómeno singular, que produce cierta alarma en las clases populares, y es que los tres jefes de los tres partidos, el conservador, el liberal y el disidente, los acudidos tres jefes: lord Salisbury, el duque de Devonshire, antes marqués de Hartington y lord Rosebery.

Al lado de estas alteraciones, en la marcha ordinaria de la política europea, justo será añadir lo que ocurre en España, donde desgraciadamente no faltan tampoco motivos de inquietud por las razones que ya conocen nuestros lectores.

Lo que al cabo resulta de esta situación incierta, ya lo veremos en la semana próxima, cuando se reuna el Consejo de ministros.

Ha llegado hoy a Tánger el Mogador, sin despachos del embajador.

Nuestro ministro en la ciudad referida telegrafía, sin embargo, dando cuenta de dos nuevas conferencias celebradas por el Garnith y el Sefar con el general Martínez Campos.

En estas conferencias, celebradas el 26 y el 27—si no recordamos mal—se ultimó todo lo relativo a la indemnización, el bien en este despacho no se determina la cifra.

Lo que faltaba a estas fechas de la negociación, eran detalles que no se creen dignos de entrar a ninguna complicación.

Mañana ó pasado se espera lleguen a Tánger partes oficiales del general Martínez Campos.

Esta tarde se han reunido, a primera hora, Sres. Moret, Pulgarer y Parquín, para examinar el informe de la Junta Consultiva de Minas, sobre la voladura del Machichaco, informe que parece bastante vago.

Por consecuencia de esto, en la reunión de los tres ministros se ha acordado enviar el expediente a la Junta de topógrafos del ministerio de Marina.

Atribuye hoy El Tiempo, no por cuenta propia, sino por informes suscritos, una serie de opiniones al Sr. Pulgarer, sobre la cuestión política, que el señor ministro de la Gobernación nos ruega neguemos en absoluto, como destituidos de fundamento.

No obstante decir algunos periódicos de la mañana que se había aplazado el meeting socialista de Estella, la verdad es que el meeting ha debido celebrarse esta tarde, si bien no había por menores de la reunión a la hora de cerrar este número, quizá por la influencia atmosférica en el telégrafo, y es posible que fuera de Madrid haya llovido fuerte, lo cual será un bien, porque tanto sol hacía daño.

EDICION DE LA NOCHE

Las fiestas en Portugal.

Terminada la misa, el prelado de esta diócesis dió la bendición Papal a los concurrentes.

La aduana marroquí.

Director CORREO. Mdiags 4 (12 mañana). Dicese que los vecinos de Melilla presentarán a las Cortes, cuando se abran, una exposición pidiendo la supresión de la aduana marroquí dentro de la plaza, por vejatoria para España.—Moncheta.

El conde de Zaldívar.

Tenemos el sentimiento de participar a nuestros lectores, la muerte anoche ocurrida del señor conde de Zaldívar, persona digna y respetable por sus altas cualidades de rectitud.

Reciba su distinguida familia el testimonio de nuestro más sentido pésamo.

Sociedad de Concursos

El cuarto de abono, verificado esta tarde con numeroso público, no ha desmerecido de los tres primeros.

Además de varias piezas, ya conocidas, se han tocado con gran aplauso la primera polaca de Chopin, preciosamente instrumentada por el maestro Breton, y Le Ronet ó Ophélie de Saint Saens, que fueron repetidas.

Las dos novedades que ofrecía el programa eran la segunda Suite del Per Gint de Grieg, y una sinfonía en fa mayor del compositor bohemio Dvorak.

La primera de estas composiciones ha gustado, repitiéndose dos de los cuatro números de que consta: el segundo, danza árabe, no ha parecido tener todo el carácter que debiera, dado su título; en cambio, el cuarto se ha escuchado con verdadero deleite.

La sinfonía de Dvorak, no muy rica ni nativa de ideas, pero de hermosa factura, ha sido más del agrado de los músicos que del público en general. Revela grandes conocimientos, verdadera maestría en todo lo que es técnica y procedimiento; pero no brilla por la inspiración. Probablemente gustará más cuando se oiga de nuevo.

La fiesta ha terminado con la grandiosa Huldigungsmarsch de Wagner. El teatro, casi lleno.

A pesar de ser hoy día festivo el juez Sr. Maroto ha proseguido con gran actividad las diligencias que se instruyen con motivo de este proceso.

Dicho señor ha permanecido la mayor parte del día en su despacho de la Casa de Canóvigos.

Según hemos oído, esta mañana han declarado al Sr. Montes, dueño de la tienda de ultramarinos que se halla establecida en la casa donde murió el Sr. Carraluz, un dependiente de la referida tienda, y el dueño de una taberna de la casa contigua.

Por la tarde se trasladó el Sr. Maroto a la Cárcel Modelo, con objeto de ampliar algunas declaraciones, y también se ha dicho, aunque tan solo lo consignamos como rumor, que no sería extraño si decretase la prisión y el procesamiento de otro testigo que ha declarado ya.

Una vez terminadas estas diligencias regresó el Sr. Maroto a la Casa de Canóvigos para practicar otras.

El juez instructor de la causa, que lo es el de Buenavista Sr. Pozo, se ha personado esta tarde en la cárcel para recibir indagatoria al Sr. L....

La declaración prestada por este joven, dice que ha sido bastante extensa, si bien por el secreto debido al sumario ignoramos lo que haya dicho.

Solo hemos oído que el Sr. L.... ha confesado su culpa.

En este asunto no se ha practicado hoy ninguna otra diligencia.

Una de las personas más perjudicadas, se ha presentado hoy al juez para interceder por el Sr. L....

Marido infiel. Esta tarde se ha presentado en el juzga-

menta de Castilla, extendiéndose el anticiclón por toda la Península hasta la costa. En el Norte lueva un poco, y está cerrado en lluvias en Galicia. La depresión de las Azores tiende a desaparecer y su rumbo es hacia el Sudeste.

Continúan las temperaturas siendo elevadas y los vientos calmados. Las máximas de ayer son las siguientes: Ciudad Real, 26°.

Sevilla, 25°. Badajoz y Zaragoza, 24°. Bilbao, 23°. Teruel, 22°.

Múrcia y Albacete, 20°. La mínima hoy fué de 0° en Sorla. En Madrid el día ha sido muy bueno, algo nuboso, sobre todo por la mañana, y de viento muy flojo del Oeste. Por la tarde presentaba mal cariz el Norte.

La temperatura máxima llegó a 18°1, y la mínima a 5°3.

Es probable que el tiempo sea de lluvia y viento, y tal vez hasta tormentoso, a pesar de la estación.

El director, Arcimís.

CANTARES.

Quéreme mucho, serrana, que si tñ no me quisieras, iba a dudar de que Dios hizo a las mujeres buenas.

Yo vivo con la esperanza de que me querrá un día; más si no viviera.

¿Cómo dirás que me quiero? Me ve linto de pena ¡y se está riendo siempre!

Son mis pobres esperanzas barquilla que el viento azota, ¡por feer tan poco p se es juguete de las olas!

¿Que mi amor no te conviene? siendo así no me da pena. ¿Cómo puede haber amor, que se hía en un vaneñencia?

JOSÉ DOZ DE LA ROSA. UN SUSCRITOR. Navaluenga. (La solución sicliana).

Solución a la charada de ayer. VÓ MI TO.

TOS Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS del DR. ANDREU.

LA Mesa de Hornos Comida del día 5 de Marzo. Cubierto de 5 pesetas.

Ostras. Consomé Juliana. Boradillos de salmon. Solomillo a la broche puré de patata. Espinacas en su jugo. Caladrión escudat. Ponche a la Romana y queso.

CULTOS Santo de mañana.—En Ervebio y compañeros mártires, y el Santo Pedro Navarro, de la Compañía de Jesús.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde, prece y reserva.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, terminan la novena de San José, predicando los Sres. Zaballero y Ballesteros.

El Espíritu Santo habrá Misiones y empezarán leyendo por el P. Alonso de la Compañía de Jesús, solamente para señoras, a las cuatro.

En San Isidro, el anochecer, solemnidad Via Crucis y exposición doctrinal.

En el Cristo de San Ginés ejercicios al anochecer, predicando el Sr. S. govia.

En el Orto de la Salud, en las 8 como todos los lunes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Peñeros en las Trinitarias ó en las Valdecas y de la Asistencia en San Andrés de los Flamencos.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA TEATRO REAL.—No hay función.

ESPAÑOL.—112 de abono.—Tercer par.—A las 8 1/2.—Genera Torelli.—Salero Charreli.

COMEDIA.—5ª serie.—A las 8 1/2.—Parado y fonda.—Luciano.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Segundo acto de Fajer con fuego.—Primer acto de Pan y toros.—Segundo acto de El barbillito de Laospía.

LARA.—6ª serie.—T. 2ª imp.—A las 8 1/2.—Los lunes del Imperial.—A las 9 1/2.—La zulia.—A las 10 1/2.—Zaragüeta.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APOLLO.—A las 8 1/2.—El Guirigay.—A las 9 1/2.—La noche de San Juan.—A las 10 1/2.—La de vísceras.—A las 11 1/2.—La orquesta de la Palma ó el bicario y las chulapas y celos mal reprimidos.

ROMEA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—Cosas de pueblo.—A las 9 1/2.—Chateau Margava.—A las 10 1/2.—La del capotín ó con las manos en la mesa.—A las 11 1/4.—Las hojas del calendario, con la serpiente.

JAI-ALAI.—A las 4 de la tarde.—Segundo partido de abono entre Irán y el Francés, contra Portal é Intrioz.

RUSIA (MADRID MODERNO).—Sesiones de patinos.—Carreras de trineos con premios.—Tiro de eslon.—Conciertos.—Abierto el parque todo el día.

MADRID, IMPRENTA EN FORTANET, LIBERTAD, 29.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns for date (3 Marzo 1894, 24 Febrero 1894), currency (Plas., Cént.), and categories (ACTIVO, PASIVO) including items like Oro, Plata, Ganancias y pérdidas, and Capital del Banco.

ZARZAPARRILLA DEL DR. SIMON

Los vicios de la sangre se modifican y desaparecen con esta esencia. El mejor atemperante y refrescante. Caballero de Gracia, 3.—Farmacia abierta toda la noche.

Advertisement for ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, featuring Papaina and TROUETTE, with a list of ailments like Gastritis and Diarreas.

Modista. Vestidos desde 10 pias. Especialidad abrigos y capas. Plaza Santo Domingo, 9, ent. 4.º.

COLOCANDO sobre la nuca izquierda el Escudo Ictérico americano de Diaz, se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Cura asimismo la fiebre amarilla, siguiendo las instrucciones del prospecto, y es necesario a cuantas personas se trasladan a América y Oceanía. Remedio seguro. Véndese a 3 pias. en todas las principales farmacias y droguerías. Depósitos al por mayor en Madrid, Compañía Ibero-Universal, Preciados, 52 y Salamanca, farmacia del Doctor Heredia, Rua, 45, que remite también a correo vuelto un solo Escudo, enviando su importe y el franqueto para recibirlo certificado.

Oficina de modista.—Desear ir a las casas como costurera, bien para hacer ó arreglar vestidas ó coser ropa blanca. Darán razones. Galería de Robles, 8, pral.

COLD-CREAM VIRGINAL A LA GLICERINA. Suaviza y perfuma el cutis y las manos, reparando los estragos del aire, el frío y la humedad. Las grietas del pezon, los labios y las manos, asperezas, manchas, pecas, granitos, erisipelas, herpes, paño, etc., desaparecen en el acto. Tarros, 1 y 2 pesetas. Farmacia de Torres Muñoz, San Marcos, 11.—Pídase en las perfumerías.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL ODIOS Y AMOR por Charles Merouvel. VERSION CASTELLANA DE EL COSMOS EDITORIAL. Esta obra forma dos volúmenes de la escogida biblioteca de novelas que con tanto éxito viene publicando la citada empresa y se halla de venta en la casa editorial, Cardenal Cisneros, 63 y 65, Madrid, teléfono 2.267, y en las principales librerías al precio de 5 pesetas en rústica y 6 pesetas encuadernada en tela, con una bonita plancha de estilo del Renacimiento.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes a del Havre el 15.—El 30 de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensiones a los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos. Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días. RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico al 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo. El 20, directo para Coruña, Santander y Havre, y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.—El 30, para Puerto-Rico, Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo. El vapor CIUDAD DE SANTANDER saldrá de Cádiz el 10 del corriente.

LINEA DE FILIPINAS con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore, servicio a Ilo-Ilo y Caba y combinaciones a Karsabes, Bussire (Golfo Pérsico), Zaazibar y Mozambique (Costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Seigón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hyogo y Yokohama. Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, a partir del 6 de Enero de 1893.—De Manila saldrán cada cuatro jueves, a partir del 26 de Enero de 1893. El vapor SANTO DOMINGO saldrá de Barcelona el 2 de Marzo. El vapor SAN IGNACIO saldrá de Barcelona el 30 del corriente.

LINEA DE FERNANDO POO con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

LINEA DE BUENOS AIRES con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo. Solo viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA El vapor CIUDAD DE CADIZ saldrá de Cádiz el 7 de Marzo.

SERVICIO DE TÁNGER El vapor Joaquín del Piñazo, sale de Cádiz para Tanger, Argiciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

PUBLICIDAD UNIVERSAL (CENTRO) AGENCIA DE ANUNCIOS DE RICARDO STORR. Esta casa, que no tiene absolutamente nada que ver con ninguna otra de su clase, la más antigua y de antecedentes bien conocidos, sigue admitiendo los anuncios, sueltos y reclamos para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Se remiten tarifas de precio a quien las pida a las Oficinas, en Madrid, CALLE DE S. MIGUEL, 21, DUP.º PRINCIPAL, IZQUIERDA. Teléfono número 805.

EL CORREO SE HALLA DE VENTA A 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR EN PARÍS EN BIARRITZ EN BORDEAUX EN BAYONNE EN LONDRES Librería de Mr. Benguet. Librería de Mr. Danck, place de la Comedia. Librería de Mme. Anbin. Librería, 39, old, Compton Street, Soho, Id., 18, Wardour Street, W.

SOMBREROS, VESTIDOS, batas, chaquetas, etc. para señora.—Perfeccion y economía.—Por mejora de local, se ha trasladado Nicolasa Yagües, Galería de Robles, 8, principal.

Acaba de publicarse DOCTOR AUDET LA MEDICINA POPULAR TRATADO PRACTICO DE ENFERMEDADES CRÓNICAS Revelacion á los profanos DE TODOS LOS SECRETOS DE LA MEDICINA Doctrina sobre los padecimientos investigados más comunes; sus medios más sencillos de curacion, higiénicos y farmacológicos, éstos de comprobada accion curativa y el alejarse de todas las inteligencias y fortunas. Enfermedades nerviosas Doctrina y concepto: histerismo, neurastenia, hipochondria, vahidos, vértigos, insomnios, neuralgias, gastralgias, etc. Historia y doctrina de la tisis Remedios preventivos y curativos. Bronquitis, asma y pulmonos crónicos Causas, concepto y tratamiento. Enfermedades del corazón Angina de pecho y Aneurismas Interpretaciones y tratamiento. Enfermedades secretas Impotencia, blenorragia, venéreo, sífilis. Medios preventivos y recursos curativos. Afecciones del estómago Composición y digestibilidad de toda clase de alimentos; composición de las leches: inapetencia, estreñimiento, hemorroides, cáncer del estómago, gastralgias, etc. Enfermedades de los sentidos Vista y oído. Afecciones de la piel Herpes, eczema, acné, etc. Reumatismo y gota Diabetes Obesidad Enfermedades del hígado Consejos á las madres y nodrizas OBRA SIN IGUAL CLARA CONCISA Y PROVECHOSA PARA USO DE MÉDICOS Y ENFERMOS Precio: 5 pesetas. En la Administración de este periódico, y se remite previo envío del importe en sellos ó giro. Certificado, 50 céntimos de peseta.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID (SOCIEDAD ANÓNIMA) Tarifas de precios de suscripcion al año PESETAS Por una estación particular..... 300 Por una estación para oficinas urbanas y para todos los edificios de la misma..... 600 Por una estación de uso público..... 1.000 Por un aparato suplementario para comunicar con el teléfono principal y con la Central..... 75 Por un idem para comunicar solo con el aparato principal..... 71 Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador..... 54 Cuadro indicador de cuatro direcciones..... 530 Por cada otra direccion..... 70 Por un conmutador de dos direcciones..... 4 Cada otra direccion..... 2 Por un timbre..... 10

LA REFORMADORA DEL CARMELO HISTORIA DE SANTA TERESA DE JESUS POR DOÑA ISABEL CHREIX Y MARTINEZ con un prólogo del ILMO. SEÑOR DON JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA, PRESBITERO Auditor del Supremo Tribunal de la Rota Se vende a 8 pesetas el ejemplar encuadernado de lujo en tela de color con una plancha alegórica de oro, y a 6 pesetas en rústica en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías de España. Se vende por mayor en la Administracion de este periódico, SAN-MARCOS, 30, 32 y 34, papel

LOS DRAMAS DE LONDRES III EL HOMBRE GRIS POR PONSON DU TERRAIL —¿Cenar—respondió Marmuset. —¿Y luego? —Acostarse. —¡Ah! bien. ¿Y mañana? —Mañana me pasearé por los parques, re- —¡Ah! tenéis razón. Creo que le habeis dado cita en Evans Tavern para mañana a las ocho. —Si—repuso Marmuset—y en tanto que no vuelva a verlo, no podemos hacer nada. —¡Ni siquiera despertar a ese pobre sir James Wood, que duerme hace dos días en el fondo de una caja, y a quien habeis alimentado en Boloña introduciéndole varias tazas de caldo por las narices?—dijo el buen Milon soltando una formidable carcajada. —¡Oh! sí por cierto—dijo Marmuset—podemos hacerlo volver en si esta mañana noche. —¿Y qué haremos de él? —¡Bah! le daremos libertad. —Si—dijo Milon—para que en seguida nos venda. —Hubiera podido hacerlo en París, pero.... en Londres.... es imposible.

—¿Por qué? —Porque despues de lo que sobre él he escrito al abate Samuel, se halla hoy á merced de los fenianos, y lo mejor que hará será huir en seguida de Inglaterra. Aquí llegaban Milon y Marmuset de su diálogo, cuando se presentó en la sala comedor donde se hallaban, un gentleman que parecia venir de viaje. —Buenas tardes, señores—dijo. Y vino á sentarse á la mesa donde habian servido á los dos franceses un plato de roastbeef y un jarro de pale ale. Marmuset no era feniano como sabemos perfectamente, pero habia escrito al abate Samuel con el título de amigo del Hombre gris. El gentleman desconocido vino, pues, á sentarse á su lado, y tomó la palabra en francés. —Soy sin duda—dijo—la persona que el abate Samuel espera, ¿no es verdad? —Es posible—respondió Marmuset. El gentleman sacó un papel del bolsillo y lo entregó al joven. Era una carta del sacerdote irlandés. Marmuset tomó conocimiento de ella, y guardándola, dijo: —Está bien. —Ya podeis juzgar—añadió el desconocido—que os esperábamos con impaciencia. Uno de nosotros se hallaba en Cannon's-street, otro en London Bridge, yo en Charing-Cross. Si no han visitado vuestro equipaje, cajas, etc., en esta última estación, es porque muchos de los nuestros están empleados en la aduana. —¡Ah!.... ¡ah!—exclamó Marmuset. Y mirando fijamente al gentleman, añadió: —¿Paréceme que estais bien informado? —Habíamos enviado dos de los nues-

tros, uno a Casis y otro a Boloña. Un despacho, escrito con frases de doble sentido es incomprendible para los profanos, nos informó á tiempo de que traiais al traidor al-targado y encerrado en una caja. —¿Entonces exacto. —Y vengo á buscarlo. Marmuset arrugó el entrecejo. —¿Es que el abate Samuel piensa no cumplir la palabra que me ha dado?—exclamó. —El abate Samuel no falta jamás á su palabra. —Entonces, ¿qué pretendéis hacer de sir James? —Asegurarnos de él; pero podeis decirme, si se le hará algun daño. —Y lo pondrá en un caso á mi disposición? —Siempre que querais. —Está bien—dijo Marmuset.—Permitidnos acabar de cenar, y en seguida subiremos á mi cuarto y volveremos á la vida al prisionero. —¿Tenéis un medio pronto para sacarlo de su letargo? —Será negocio de un minuto. Marmuset y Milon cenaron en compañía del gentleman. Habian hablado tan familiarmente los tres y parecia reinar entre ellos tal armonia, que las gentes del hotel de las Tres Coronas creyeron desde luego que los tres eran amigos antiguos, y no pusieron dificultad en dar al último viajero un cuarto contiguo al de Marmuset. El feniano se instaló en su habitación, y á poco pasó á la de Marmuset, y se encerró con él y con Milon. La famosa caja, en la cual habian practicado numerosos agujeros para que sir James Wood no se asfixiase, fué descubierta en pocos instantes y en seguida abierta. El detective presentaba el aspecto de un cadáver.

Milon, que como sabemos estaba dotado de gran fuerza, lo tomó en brazos y lo condujo y colocó sobre un lecho. En seguida Marmuset destapó un pequeño frasco que habia sacado de su maleta, y vertió algunas gotas del licor que contenia en los labios de sir James Wood. Un estremecimiento inmediato recorrió al punto con violencia aquel cuerpo inerte, sus labios se movieron, y abrió desmesuradamente los ojos. Marmuset le aplicó de nuevo el frasco y le introdujo el licor en la boca. Algunos segundos despues, sir James pudo moverse, y se incorporó con asombro en la cama. Pero en seguida miró al gentleman y lanzó un grito de pavor. —¡Ah!—dijo el desconocido con calma,—¿parece que me reconoces?... Sir James bajó la cabeza y se puso á temblar como un azogado. XVII. Marmuset dijo entonces á sir James: —Desponed todo temor: os hallais en mi poder, y desde que un hombre que llaman Rocambolo me enseñó á no violar jamás mi juramento, he sido siempre fiel á mi palabra. Os he prometido protegeros eficazmente, con la sola condicion de que os pongais á nuestro servicio. Dad vuestra palabra, y si no tratáis despues de sustraeros á este compromiso, no os sucederá el menor mal. ¿No es así, gentleman? Y Marmuset miró al desconocido. —Seguramente que no,—respondió el feniano. —Os confío á este caballero—prosiguió Marmuset,—porque tengo necesidad de toda mi libertad de accion; pero el señor me da su palabra de que no se tocará ni un solo cabello de vuestra cabeza, si no tratáis de perjudicarnos.

Sir James Wood continuaba mirando al feniano, y manifestaba un recelo y un temor bien visible. Marmuset añadió: —Este caballero sabe muy bien que yo os he hecho esta promesa en nombre del Hombre gris. —Es verdad—dijo el feniano—y esa promesa será cumplida. Y volviéndose á Marmuset, añadió: —¿Qué decidis, caballero? —Dejo la eleccion á sir James—respondió Marmuset—entre quedar aquí prisionero bajo palabra.... ó seguirnos voluntariamente. —Prefiero quedar aquí—murmuró balbuciente el detective. —Caballero—dijo el feniano á Marmuset—¿me permitis dar mi opinion? —Decid. —Dejad á este hombre entre nuestras manos hasta que el Hombre gris se halle en libertad. —Esa es tambien mi manera de ver—dijo Milon. Al oir esto, sir James se echó á los pies de Marmuset. —¡Por piedad, caballero!.... no me dejéis en manos de los fenianos.... —Ya habeis oido que no os hará ningun daño—dijo el desconocido. Y añadió, viendo á sir James hacer un gesto desesperado: —Creo que me conoces, sin embargo. El detective no respondió. —Y sabes que sé cumplir con mi palabra. Al decir esto se dirigió á la ventana. —James—prosiguió—ten entendido que me basta asomarme á la calle y hacer una seña, para que en un segundo suban aquí seis hombres y empuen á darte el castigo que mereces. Ya ves que no tengo necesidad de engañarte. Sígueme de buen